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（様式第１号） 

令和５年度 第２回芦屋市社会教育委員の会議 会議録 

日 時 令和５年８月１６日（水） 午後３時００分～４時００分 

場 所 北館４階 教育委員会室 

出席者 委員  今西 幸蔵 

委員  押谷 由夫 

委員  杉山 はるみ 

委員  加藤 由香 

委員  小林 貴子 

委員  井岡 祥一 

委員  池内 清 

欠席者 委員  井原 一久 

事務局 社会教育室長   田嶋 修 

生涯学習課係長  石田 直也 

生涯学習課管理係 岸田 珠来 

会議の公表    □ 非公開  ■ 一部公開  □ 公開 

 会議に諮り、出席者７人中７人の賛成多数により決定した。 

＜非公開・一部公開とした場合の理由＞ 

 補助金の審議について、公平公正な意見を求める必要があるため、一

部公開とする。 

１ 会議次第 

(1) 開会 

(2) 議題 

ア 令和５年度兵庫県社会教育委員協議会総会並びに研修会について（報告） 

イ 令和５年度阪神南地区社会教育委員協議会第1回役員会について（報告） 

ウ 社会教育関係団体公募提案型補助金の審査について 

エ 今後の日程について 

(3) その他 

２ 提出資料

(1) 【資料１】令和５年度兵庫県社会教育委員協議会総会・研修会資料 

(2) 【資料２】令和５年度阪神南地区社会教育委員協議会第１回役員会（総会） 

(3) 【資料３】令和５年度芦屋市社会教育関係団体公募提案型補助金交付対象事業後期

募集要項 

３ 審議内容 

〈今西議長〉 

 それでは、議題１について事務局から説明をお願いします。 

〈事務局：石田〉 
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【事務局から説明】 

〈今西議長〉 

 出席されておられた押谷副議長に報告の依頼をしました。よろしくお願いいたします。 

〈押谷副議長〉 

 資料のとおり令和５年度兵庫県社会教育委員等表彰、事業報告、会計・決算等報告がござ

いました。また、令和５年度兵庫県社会教育委員協議会役員で、今西議長が副会長として選

出されております。１１ページからは令和５年度兵庫県社会教育委員協議会活動目標になっ

ています。「社会の変化や課題を踏まえた新しい時代の社会教育の在り方の推進」及び「豊

かな人間関係を育む地域社会の創造にむけた、社会教育の推進」をテーマとして取り組もう

という内容になります。具体的な行動指針として１２ページに記載がございます。これらを

踏まえて１７ページから今西議長のご講演がございました。内容としては、「予測困難な時

代における社会教育の在り方」ということで、VUCA（変動性、不確実性、複雑性、曖昧性）

な時代を生き抜く社会教育の在り方を大変わかりやすくご講演いただきました。このような

ことを踏まえたうえ、「ひょうごビジョン２０５０」に向けてどのように実現していくかに

ついて、具体的な課題、取り組み方をご講演いただきました。 

〈今西議長〉 

 杉山委員、もしよろしければご意見をどうぞ。 

〈杉山委員〉 

 今はどんどん時代が変化していくので、社会教育も昔のイメージと違い何をして良いのか

わかりませんでしたが、今西議長の話はわかりやすかったです。これからも勉強させていた

だきたいと思った次第です。ありがとうございました。 

〈今西議長〉 

 それでは、次に、議題２「令和５年度阪神南地区社会教育委員協議会第１回役員会につい

て」事務局から説明をお願いします。 

〈事務局：石田〉 

【事務局から説明】 

〈今西議長〉 

 テーマに書かれておりますとおり、役員会は３市の輪番制です。今年度は芦屋市が会長、

会計となり、私と押谷副議長が担当させていただいております。議題には入っておりません

が、現在、兵庫県社会教育委員協議会の上羽会長がご退任され、副会長の萬浪様が代行され

ている状況でございます。県の委員が２名選出された段階で改めて会長を選出されると思い
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ます。ご承知おきいただければと思います。 

続きまして、議題３「社会教育関係団体公募提案型補助金の審査について」に移りたいと

思います。議題３については、先に決定しましたとおり非公開といたします。事務局から説

明をお願いします。 

―会議非公開― 

―会議公開― 

〈今西議長〉 

それでは、事務局より議題４「今後の日程について」のご説明をお願いしたいと思います。 

〈事務局：岸田〉 

【事務局から説明】 

〈今西議長〉 

ありがとうございました。 

今年度の滋賀大会の会場は立命館大学の草津キャンパスだと聞いております。私も参加さ

せていただきますが、杉山委員と池内委員もご一緒よろしくお願いしたいと思います。また、

石田さんもよろしくお願いします。 

 阪神南地区社会教育委員協議会の研修会について、内容が美術博物館と阪神間モダニズム 

の２つと多く嬉しく思います。 

他に何かございませんでしょうか。 

〈池内委員〉 

先ほどの阪神間モダニズムについて、皆さんのご意見や感想を協議できない場合は、例え

ばアンケートを提出していただき集計結果を配布し考えを共有して、可能であれば後日社会

教育委員の会議でも協議できたら良いと思います。特に芦屋市では、阪神間モダニズムにつ

いて非常に多くの資料持っており、市民に活用していただける大事なものであると思います。

その資料を活用する方法等も議論できたら良いと思います。 

〈今西議長〉 

他にも、講師の三宅先生を囲んで様々なことをお聞きし学ばせていただいても良いと思い

ます。池内委員の提案も含めまして事務局でご検討いただきますようよろしくお願いいたし

ます。 

他にご意見はいかがでしょうか。 

〈池内委員〉 

今回の募集は７月３日から２０日までで１件のみでした。社会教育や団体の活動をしやす
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いように条件を作ってあげれば良いと思います。こちらの募集はどのような広報をしていま

すか。 

〈事務局：石田〉 

年度初めになりますが、広報紙に掲載と各団体にハガキでご案内をさせていただいており

ます。 

〈池内委員〉 

 各団体にご案内をしていると、あとは向こうの都合で応募するかどうかということですね。 

〈事務局：石田〉 

 例年の傾向として後期は前期の半分以下となります。 

〈池内委員〉 

昨年の後期は２件で今回は１件だと少し寂しく感じます。より皆さんが活動できる方法や

活性化させる方法がほしい気がします。 

〈今西議長〉 

ただいま池内委員が仰ったとおり工夫していただきたいということで、よろしくお願いし

ます。 

 他にはございませんか。 

それではこれで閉会します。 

本日は暑い中ご参集いただきありがとうございました。 


